

qui se reflètent en l'Homme: je veux dire la *miséricorde* et la *puissance*? C'est le "suaviter" et le "fortiter" de nos saints Livres.

Notre-Seigneur possède à un degré éminent ces deux vertus; elles président à tous les actes du Sauveur; elles inspirent tous ses mouvements; elles sont comme le caractère distinctif de sa mission: "Apprenez de moi, disait le Sauveur, que je suis doux et humble de cœur." Depuis la crèche à la croix, la force et la douceur apparaissent en lui avec un éclat incomparable: "Je suis le Bon Pasteur... il passa en faisant le bien... il fut puissant en paroles et en œuvres..." Mais, c'est à l'heure du combat suprême, lorsqu'il s'agit de lutter contre les forces de l'enfer, de terrasser Satan, de vaincre la mort que l'on voit le Verbe incarné se jeter dans l'arène et remporter par la force et la douceur, la plus éclatante des victoires sur tous ses ennemis. Formés à sa ressemblance, tous les fils du nouvel Adam doivent être marqués de ce double caractère. C'est saint Paul encore qui nous le dit: "Ce n'est pas un esprit de crainte que Dieu nous a donné, mais la force et l'amour." (II Tim., 1, 7.) Aussi, "nous sommes tout-puissants en Celui qui nous fortifie;" (Phil., IV, 13) la mansuétude nous assure l'empire de la terre, et la force le royaume du ciel." (Matth., v-xi.)

Mais, si dans le sang nous trouvons le symbole du courage et de la douceur, nous y remarquons aussi l'image du dévouement et du sacrifice.

Se dévouer d'une manière quelconque c'est fatiguer, appauvrir son propre sang en faveur d'une cause que l'on défend, d'une personne que l'on chérit; mais le témoignage suprême de l'amour et du dévouement c'est de sacrifier sa propre vie, de verser tout son sang. Le sang, qui porte la vie, est donc le plus parfait symbole du dévouement. Voilà pourquoi le martyr est le plus grand témoignage de dévouement que l'on puisse rendre à Dieu. Voyez cette humble religieuse, la petite Sœur des pauvres, par exemple, elle qui n'est pourtant qu'une simple femme, mais que l'amour divin a touchée et que le dévouement inspire; pensez-vous que